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市人大代表徐沛琦，曾在
人大十届三次会议上针对养老
问题提出过养老护理专业人才
培养的建议，此次她建议希望
相关部门将养老问题具体明确
化，能够列出工作时间表，将养
老问题从计划走向落实。

徐沛琦介绍，养老护理员作
为新兴职业，呈现供不应求的总
趋势，但目前仍有许多人认为养
老护理员就等于保姆阿姨，只要
会洗衣服、做饭、打扫卫生就可
以了，导致从业人员素质低、收
入低，整体服务水平低，供求矛
盾十分突出，仅靠岗前培训是远
远不够的，无论是居家养老、城
乡社区养老，还是机构养老，养

老护理作为一个特殊的服务岗
位，需要大量高层次的专业人
才，“天津职业大学2010年已开
设‘老年服务与管理’专业，面向
全国招收养老专业人才，我们滨
州的职业院校同样也可以开设
专门针对老年人护理人才的专
业。”

徐沛琦告诉记者，她去年针
对此问题曾提过比较全面的建
议，今年再次提出养老服务的建
议，是针对养老护理专业技能人
才培训所提出的，“当前滨州市
社会养老体系建设仍然处于起
步阶段，与不断增长的养老需求
相比还有很大差距，我建议从
2014年起把培训养老护理专业

人才作为解决养老问题、发展养
老事业的重要举措，通过开展养
老护理专业技能人才培训，在满
足全市养老需求的同时，向全国
输送养老护理专业技能人才。”

徐沛琦认为，建立养老的
硬件设施很容易，但是像护理
人才这样的软件培养不是一朝
一夕能够完成的，在养老问题
严重的时候再去做会来不及，
她希望在问题的初级阶段就采
取措施应对问题，在他看来养
老的硬件和软件应该同时进
行，甚至护理人才的培养应更
早一步。

本报记者 谭正正 张牟
幸子

市人大代表成爱华：

应应率率先先在在济济南南都都市市圈圈建建养养老老城城
滨州华海白癜风医院院长

成爱华每次会议都会结合当下
热点，提出4到5个惠及民生的
建议，今年人代会上，她结合当
前中国步入老龄化社会带来的
问题，提出滨州应率先在济南
都市圈建设一个针对老年人的
健康养老城，真正让他们老有
所依，老有所乐。

伴随着老年社会的到来，
滨州在老年人生活照料、文化
娱乐、康复、交通、教育等老
龄产业方面还有很多事情要
做。成爱华建议发展三类老年
公益组织——— 老年服务的社
会组织，专业的志愿服务组
织，老年人服务基金会，真正
起到“解难服务、保障助养、

医疗保健、精神慰藉、参与社
会、老年教育”等六项基本功
能。

老年服务业被称为“银色”
产业，目前，我国健康服务业总
产值仅占国内生产总值的5%
左右，政府应增加资金投入，建
设高质量的养老场所，滨州应
抓住机遇，利用地缘和资源优
势，建设省会都市圈规模最大
的集休闲养老、贸易、学术、人
才培养和产业发展论坛为一体
化的养老服务产业基地，通过
建设养老院、护理院，实行集中
供养，消除空巢老人的焦虑感
和孤独感。

成爱华介绍，滨州虽然有
一些敬老院，但多数档次较低，

只能满足老年人的物质生活需
求，而他们的精神需求却被忽
视，她所提出的健康养老城，被
看作是敬老院和老年大学的结
合体，让老人得到生活照料的
同时，享受文化娱乐、医疗保
健、精神慰藉等服务，将这种服
务当作一种健康产业来发展，
形成规模。

成爱华告诉记者，建立健
康养生城，要充分利用“年轻”
退休人员资源，邀请他们到养
老城为更年长的老人服务，实
行积分制，将他们的劳动转化
成积分，等达到某种标准后，可
以让他们达到符合入住年龄时
免费入住。

本报记者 刘涛人大代表成爱华

市人大代表徐沛琦

““禁禁烟烟””新新风风吹吹进进滨滨州州两两会会
今年两会会场没有吸烟的了

本报1月11日讯(记者 王晓
霜) “会场禁烟之后，整个环境好
多了。”中共中央办公厅、国务院办

公厅日前出台“领导干部带头在公
共场所禁烟”新规，这股新风也吹
到了今年滨州市两会会场。

11日，各代表团的人大代表
们陆续报到。今年，人大代表们
发现，与往年相比，酒店里的休
息区烟灰缸明显减少，偶尔出现
的烟灰缸里面也少有烟头，会场
里更是没有任何代表抽烟。“在
没有一丝烟味的会场里，头脑更

清醒，思维更清晰，有利于大家
更好地讨论。”一位来自博兴代
表团的代表由衷感叹。

“原来在分组讨论的时候，
不少人一边吸烟一边讨论，弄得
整个房间都是烟雾缭绕的，呛得
不行。”一位女代表告诉记者，这
两天她得了感冒，一闻到烟味就
咳嗽，本来还有些担心的她看到
会场里少有吸烟者，让她大舒一

口气：“没有了烟味，我感觉我的
感冒好多了。”

代表们的说法得到了滨州
市人大办公室行政科科长苏涛
的证实。“今年我们在会议指南
的首页上也印发了关于在两会
期间，公共场所禁烟的通知，从
目前情况来看，代表们遵守得都
比较好。”记者随后也在《会议指
南》上看到，首页上印着《关于会

议期间严格贯彻执行“八项规
定”的通知》，其中新加的第七条
上写着：全体人大代表严格按照
中共中央办公厅、国务院办公厅

《关于导干部带头在公共场所禁
烟有关事项的通知》要求，带头
在公共场所禁烟，模范遵守公共
场所禁烟规定。“这是今年新加
上的内容，目的就是落实中央要
求，净化会场环境。”

本报1月11日讯(记者 赵
树行) 10日下午，参加市政协
十届三次会议的委员们在贵
苑大饭店报到，不少委员表
示，今年安排的议程比以往更
紧凑了。议程虽然缩短，但他
们认为更有利于提高议事效
率。

为了避免铺张浪费，践行
节约宗旨，在政协会议报到现
场没有摆放鲜花，没有条幅，
酒店一切如往常一样。10日下
午一点左右就已经有不少委
员陆续前来报到，在拿到会议
手册后，不少委员都表示今年
的议程比以往明显紧凑。来自
经济界的委员高寒说会期压
缩说明会议更加务实、高效。

会议节俭直接影响到酒
店的营业收入，酒店接待管理
负责人王美业介绍，这次会议
只提供基本物品，取消围餐，
一律安排自助等，虽然营业收
入减少，但服务不打折。

议程紧凑了

效率更高了
房房间间安安排排比比去去年年少少了了8800多多间间
市直人大代表今年不安排住宿

两会年年开，今年气象
新。自从去年“八项规定”以
来，滨州市“两会”就少了鲜
花、拱门等摆设。而今年，这种

“简约”、“务实”的新风继续
“吹”进两会，除了会期缩短之
外，滨州市直单位的人大代表
不再安排住宿，就连餐饮上也
没了酒类产品。

记者在滨州大饭店看到，
1楼大厅里的会务指示牌上显
示着代表们报到的地点，各代
表团报到地点都有几名工作
人员有条不紊地为每一个来

报到的代表办理签到手续。签
到、领取代表证和会议资料，
代表们不到一分钟便完成报
到，程序简而精。“会期缩短
了，会场布置也简洁了，形式
的东西少了，非常务实。”在阳
信代表团报到处，一位人大代
表对节俭的作风十分赞同。

市直部门的人大代表今
年不统一安排住宿，这是今年
滨州市两会的又一变化。“不
再安排市级领导、市直单位代
表们的住宿，之前我们也征求
了代表们和领导们的意见。”

滨州市人大办公室行政科科
长苏涛表示，这项改革是基于
往年安排房间多存在浪费情
况的考虑。“从往年的情况来
看，我们给所有代表都安排了
住宿，但大部分家在城区的代
表们除了偶尔有人在房间内
午休之外，晚上都不在此留
宿，而是回自己家，这样就造
成了一部分房间资源浪费。”
苏涛介绍，在这样的情况下，
工作人员合理配置，省出了房
间，减少了开支。

“今年滨州大饭店这边，加

上工作人员、代表团的房间一
共150间左右，比去年少了约50

间；大学饭店那边一共110间左
右，比去年少了30多间。”苏涛
介绍。一位家住开发区的代表
告诉记者，自己离开会的地点
不远，走十几分钟就会到，实在
没必要另外安排住宿。

除此之外，今年两会期
间，代表们的餐饮虽然还是自
助餐，但跟往年相比，少了啤
酒、红酒等酒品，代表们就餐
的时间也缩短不少。

本报记者 王晓霜

相关新闻

本报1月11日讯(记者 王
泽云) 近年来，老年代步车、
观光车等悄然兴起，因为不用
挂牌、不能买保险、随便闯红
灯等问题，使得交通事故越发
频繁。市政协十届三次会议
上，滨州市政协委员牛瑞波提
出了《关于加强观光车交通安
全管理的建议》的提案。

牛瑞波告诉记者，内燃观
光车问题不止存在一两年了，
近年来越发普遍，因此她本次
的提案是希望加强观光车交
通安全的管理。

调查显示，45岁以上开内
燃观光车的人数占总人数的
80%。由于不悬挂号牌，部分驾
驶者不遵守交通信号、随意并
道、长期占用超车道等现象比
较突出，存在较大安全隐患，
也因此屡出交通事故。观光车
不属于机动车，未列入机动车
产品目录，无法申请机动车号
牌。但在市区道路上，其行驶
速度并不低。一旦肇事后逃
逸，难以追查。而且观光车不
能购置机动车保险，发生交通
事故后承担风险能力极差。

牛瑞波建议，首先全市应
对此类车进行摸底，搞清现有
的观光车数量、车况，为制定
相关规定做好基础性工作。其
次，将此类车辆纳入统一管
理。如挂牌管理或制定相应办
法。还要加强对观光车的处罚
力度，针对此类车辆制定相应
的保险种类，提高其规避风险
能力。

市政协委员牛瑞波：

观光车代步车

该有点“范儿”

市人大代表徐沛琦：

养养老老护护理理人人才才应应列列入入培培养养计计划划
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